



新年祝う年詞交歓会



会の冒頭、松本市長が「昨年は東日本大震災など大変なことが多かった。しかし、災害を経験して学ぶこともある。3月に防災無線が完成し、情報伝達の手段も増える。いろんな手段で多くの人に伝え、被害を最小限にするため、確実に情報を受け取っていただかないといけない。職員はもとより、市民のみならずにも啓発をやっているかなければなりません。今年、行動に移す年。意識改革から行動改革へ協働の精神で地域の方々に働きかけができれば」とあいさつしました。



新春恒例の松本市年詞交歓会が1月4日、松本市中央公民館で行われました。年詞交歓会には、行政関係者や地元商工業者など約300人が出席しました。

市文化連盟の「MY DEAR 神埼」の踊りが披露される中、和やかに歓談が進みました。最後は、松本市の発展を祈念して万歳三唱で締めくくられました。

豪快！馬簾回し

松本市消防団出初式が1月8日、松本市中央公園グラウンドで行われました。

当日は式に先立ち、中部隊（神埼町）によるパレードが神埼町4丁目から櫛田宮南門付近まで勇ましく華やかに練り広げられました。

式では、団員651人が参加し、通常点検や分列行進を披露。消防活動で功績があった人や永年勤続者を表彰した後、久保敏之団長が

「昨年、松本市では6件の火災があり、団員も1人負傷している。今年、無火災をモットーとし、広報活動を重視、けが人を出さないよう訓練に励み、一人一人が無火災の目標をもって行動するように」と訓示をしました。



これは、地域交流の一環として駅ヶ里地区の老人クラブと一緒にもちつきをして、子どもたちがまるめたものです。もちは20年ほど前から行われており、子どもたちも毎年楽しみにしている行事です。

代表の園児3人は、市長に「おいしいもちです。どうぞ食べてください」と、きび砂糖と黒豆を使ったきなこをまぶしたもちを手渡しました。ありがとうございました。



12月16日、松本市幼稚園・ベリィボタン保育園の園児たちが松本市長へもちをプレゼントしました。

園児がもちをプレゼント

▶バッティング指導をする末永真史選手



プロの選手が野球教室

神埼中央公園グラウンドで12月18日、神崎市出身の末永真史選手（広島東洋カープ）、野中信吾選手（オリックス・バファローズ）を招いて野球教室（神崎市体育協会主催）を開催しました。

市内の小学4、5年生82人が参加して、打撃や守備についてのアドバイスを受けました。普段テレビでしか見ることのないプロ野球選手から指導を受けた子どもたちは、目を輝かせていました。

お二人の今後の活躍に期待し、熱いご声援をお願いします。

▶野中信吾選手から守備のアドバイス



当日は、事前に作った泥団子1千個を地域の子どもたちと一緒に



子どもたちと水質浄化

千代田町の下直鳥子ども守り隊が12月23日、クリークの水質浄化のために泥団子を投入しました。

下直鳥子ども守り隊は、地元の主婦を中心に5年前に結成。4年前から春と冬の2回、水質浄化泥団子の投入を行っています。

に投入。その後、食事会で交流しました。

真島邦子代表は「クリークの水質を通じて子どもたちが地域の環境について考えるきっかけになれば」と話していました。

野中選手がふるさと納税



プロ野球、オリックス・バファローズの野中信吾選手（神埼町出身）が、神埼の未来を担う人材の育成に役立ててほしいと、ふるさと納税をされました。ありがとうございます。

1月4日に市長を訪問された野中選手は「神埼愛をいつも心に抱いています」とふるさと神埼市へメッセージを送られました。ふるさと納税は、ふるさとへの「思い」を形にするため、寄付金制度を拡充する形で実施されています。

育てた野菜を販売

児童たちが育てた野菜の販売会が12月9日、千代田中部小学校で行われました。

千代田中部小学校では、全学年が学校農園で野菜の栽培に取り組んでいて、販売は、5年生が1昨年から行っています。

今年は、総合学習の時間に東日本大震災について調べ、児童たちが売り上げを寄付することを提案。「ふっこうきずな店」と銘打ち、野菜の値札から看板までを手作りで準備しました。



当日の朝収穫した大根、カブなどの野菜一輪車10台分と、前日に漬けた大根の漬け物を机に並べました。「東日本大震災の被害を受けた人に義援金を送ります」と呼びかける声に、多くの人が訪れ、1時間も経たずに完売しました。



## プロを招き話し方学

脊振小学校で12月6日、フリーアナウンサーの鳥井智子さんによる話し方指導が行われました。脊振小では、自分の考えを上手に伝えることの大切さを学ぶために、10年前からスピーチタイムを設けて、みんなが発表する取り組みを行っています。さらにスキルアップを目指そうと、今回プロの指導を受けることにしたものです。

全校児童を前に鳥井さんは、伝える方法には言葉だけではな



く、表情や声の調子も含め、3つの要素があることを説明。よい姿勢や笑顔によって声や言葉の調子も変わることを紹介しました。

その後、子どもたちが詩の朗読や校内放送のアナウンスを全員の前行い、鳥井さんから話す速さ、声の強弱、感情の込め方などアドバイスを受けました。それぞれ指導を受けた後、もう一度朗読やアナウンスを披露、見違えるほど上手にできるようになり、みんなから大きな拍手が起きていました。

## PTAと点検を呼びかけ

12月13日、神埼町交通安全協会(亀崎猛会長)が神埼町内4ヶ所で、薄暮交通安全街頭活動を実施しました。



## 東日本大震災への復興支援 来年も

神埼市中央公民館で12月27日、新しく選出された市内の3中学校の生徒会役員49人が出席し、『第3回神埼市中学生サミット会議』が開催されました。

会議では、今年取り組んだ東日本大震災への支援のための活動として、千羽鶴作りやアルミ缶・プルタブ回収、募金活動などの活動が報告されました。支援金は3校合計で411,271円となり、義援金として日本

夕暮れが早まるこの時期に帰宅する高校生や中学生へ反射材付きの手袋を配布しました。

交通安全協会の方たちは、学生たちへ「暗くなったら早めに自転車のライトをつけてね」と声をかけていました。

薄暮時は車から自転車が見えにくく交通事故が多く発生します。自転車は早めのライト



ト点灯をお願ひします。

来年は神埼市内の全中学生で、「アルミ缶回収による東日本大震災への復興支援」「クリーン作戦への参加」や「ボランティアパスポートの活用」に取り組みむことを決めました。



赤十字社に送られたことや、気仙沼市内で地域リーダーとして活躍している小学生から高校生が活動の時に着用するビブス代として168,408円が気仙沼市教育委員会を通して送金されたことなどが報告されました。また、ペットボトルキャップ回収活動の結果、120人分のポリオワクチンを贈ることができました。10月のクリーン作戦への中学生の参加率は40%で、より一層の頑張りが期待されます。

有料広告

### 和田記念病院 (内科・消化器内科・通所介護)

佐賀県神埼市神埼町尾崎 3780 ☎ 0952-52-5521 FAX 0952-53-5567

### 介護老人保健施設うぶすな (入所・短期入所・通所リハビリテーション)

#### うぶすな居宅介護サービス

佐賀県神埼市神埼町永歌 1021 ☎ 0952-52-8990 FAX 0952-52-3290

### 和田医院 (内科・胃腸科内科・小児科)

佐賀県神埼市神埼町神埼 293 番地 ☎ 0952-52-2021 FAX 0952-53-3993

### ごんどう耳鼻咽喉科 (耳鼻咽喉科・アレルギー科)

佐賀県神埼市神埼町田道ヶ里 2226-1 ☎ 0952-55-7001 FAX 0952-55-7002



有料広告

FM 佐賀

MY DEAR 神埼

## 第6回「平家と神埼、意外なカンケイ!?!」

～イケメン日記～



今年のNHK大河ドラマといえば「平清盛」。松山ケンイチさんが清盛の役を演じていますが、今回、ピックアップするのは、その父で、ドラマ内では中井貴一さんが演じている平忠盛です。

さかのぼること、1920余年前、西暦でいうと80年代という遠い遠い昔のお話ですが、景行天皇が九州巡行をされた際、不幸が続き苦しんでいた民のために“櫛田宮”を創祀され、神の幸をうける平和郷として、その地を「神幸（かむさき）郡」と名付けたのが神埼の始まりと言われていています。

この時以来、皇室の私有地となっていた神埼ですが、平安時代には、鳥羽上皇（大河ドラマで演じるのは三上博史さん!）と蜜月の関係だった武士が役職に就き、実権を握っています。ここで登場する“武士”というのが平忠盛です。

忠盛は、武士という無骨な世界の出にもかわらず、鳥羽上皇にその多様な才覚を買われていました。例えば「金葉集」には忠盛の詠んだ、「有明の月も明石のうら風に 浪ばかりこそよるとみえしか」という歌が残っています。

そんな忠盛ですが、院司という役職に就いてからは、鳥羽上皇の力をバックに、宋との密貿易（当時、九州の貿易は大宰府の管轄）にいそしみ、貴族への賄賂に

当てていたと言われていています。その姿は、左大臣・藤原頼長により「宇槐記抄」に「巨万の富を累ね」と記載されるほど。そして、その密貿易の舞台となったのが皇室領「神埼荘」だったのです。このエピソードは、中井貴一さんの演技で見られるかもしれませんね。

ちなみに現在では、ほんの一部しか海に面していない神埼ですが、平安時代の海岸線は、今よりかなり北にあり、船は神埼市蔵戸（若宮神社のあたり）まで至っていたそうです。

ということで、今回は、今年の大河ドラマで描かれるかもしれない神埼と平家のエピソードをご紹介します。実は、この話、商工観光課の執行さんに教えて頂いたのがきっかけで、詳しく調べるに至ったのですが、今年は番組内「SHIGYOしま☆SHOW」のコーナーでも執行さんが、さらに詳しくご教授してくださると思います。大河ともども、お聴き逃しなく！



現在の櫛田宮

FM佐賀 MY DEAR 神埼

【放送時間】毎週水曜 12:00～12:55

【FM佐賀のホームページ】

<http://www.fmsaga.co.jp>

## 有明佐賀空港から上海へ！

1月18日（水）佐賀－上海路線の運航が始まりました！中国最大のLCC（格安航空会社）である春秋航空が、毎週水曜日、土曜日の週2往復運航しています。上海までの運賃は片道3,000円、5,000円、6,500円、8,000円、9,000円から33,800円（別途、燃油サーチャージ及び上海浦東空港施設利用料が必要）まで14段階のお得な運賃が設定されています。

もちろん、有明佐賀空港は無料駐車場を完備していますので、数日間にわたるご利用でも安心ですし、空港ビルの目の前に駐車場がありますので、大きな荷物を持ち運ぶ時も自家用車でラクラクです。

上海へのご旅行や出張は、ぜひ有明佐賀空港からお出かけください。

### ●運行ダイヤ

有明佐賀→上海浦東 12:40→13:45

（所要時間：2時間5分）

上海浦東→有明佐賀 8:30→11:10

（所要時間：1時間40分）

※時間はすべて出発地・到着地の現地時間で表示しています。

### ●チケット購入

春秋航空ホームページ <http://www.china-sss.com/jp> で購入いただけます。

### ◎問い合わせ先

春秋航空コールセンター ☎029-954-0717

25 市報かんざき 2012. 2月号



ひとりで抱え込まないでご相談下さい

借金問題（債務整理）・相続・遺言・不動産登記  
商業、法人登記・成年後見（相談室あります）

料金の見積り等も、気軽にお尋ね下さい

営業時間 午前8:00～午後6:00  
時間外も、電話予約OK

司法書士 すえなが総合事務所

TEL 0952-52-2079（神埼サピエより南に100m）

司法書士 末永博義・井上智史

有料  
広告